

# 「雄志」71号

衆議院議員

谷川はじめ



## 立憲民主党千葉県第10区総支部 谷田川はじめ後援会事務所

〒287-0001 千葉県香取市佐原口 2164-2

TEL 0478-54-5678 FAX 0478-52-6991

Mail:info@hajime-yatagawa.com

HP:www.hajime.yatagawa.com



### 国会事務所

〒100-0014 東京都千代田区永田町2-2-1

衆議院第一議員会館 1208号室

TEL 03-3508-7292 FAX 03-3508-3502

# ロシアのウクライナ侵略を許すな！

毎日テレビのニュースを見るたびに、心が痛みます。何の罪もない人たちが次々と犠牲になつてているウクライナ。どうして武力行使をする必要があるのか？ロシアの主張はあまりにも独善的で理解できません。ロシアの一方的な軍事侵攻は絶対に許されません。国際社会が連帶して、ロシアの暴挙を止めなくてはなりません。日本政府も欧米諸国と足並みをそろえ、強力な経済制裁に踏み切つたことは評価できると思います。経済制裁の効果が出て、ロシア国内から反戦運動が盛り上がり、プーチン大統領が軍を撤退せざるを得ない状況を作り出せるかが、国際社会と連帶して我が国ができることがあります。今後とも欧米をはじめとする国際社会との連携を密にしながら、わが国は、ウクライナへの支援を積極的に行つていくべきです。

さて、1月17日から始まつた通常国会は、予算案が2月22日に衆議院を通過し、年度内成立が確実な状況です。非常に残念なのは、これまでわが立憲民主党と連携してきた国民民主党が、予算案に賛成したことです。国民民主党は与党入りを目指しているのでしようか？真意はよく分かりませんが、少なくとも今夏の参議院選挙での協力は難しくなつたことは否めません。いずれにせよ、自公政権に対抗する政治勢力として野党はできるだけ結束すべきと考えています。今後は、各政党の動きをしつかり見ていくたいと存じます。

尚、2月24日にPCR検査でコロナ陽性となり、皆様にはいろいろとご心配をおかけし申し訳ありませんでした。初日は38度の熱が出ましたが、その後は熱も下がり、全く体調に問題はありません。お陰様で10日間の隔離期間が終了し、3月7日より復帰しております。今後は健康に十分留意し、地道に活動して参ります。

令和四年三月

谷田川はじめ

# 英検受験料を返せ！休校実態把握を瞬時に！

2月16日、谷田川はじめが予算委員会分科会で質問に立ちました。分科会は8つの分野があり、谷田川は文科省担当の第4分科会にて文科大臣に鋭く切り込みました。

まず1つ目は、コロナ禍の休校状態の把握について。文科省は全国の小中高校の休校状況を1週間以上前の古いデータしか公表できていません。一昨年、谷田川の「小中学校を管轄する市町村教育委員会が休校状況をインプットすれば、文科省まで自動的にデータが上がつていいき、

司令塔でボタンを一つ押せば、全国のどの市町村で何校が休校しているかわかるシステムを構築すべき」との質問に対し、当

そこで今回、「1年3か月以上経つてもできていない。文科省は一体何をやっていたのか。」と

問いただすと、末松大臣から「5千万円の予算をつけた。ぜひ先生のお考えを尊重しながら、実現できるように努力をしてまいりたい。」との答弁がありました。

このシステムは谷田川の質問が活かされ、3月から試行開始予定です。

2つ目は今回の質疑で最も注目を集めた英検受験料返還問題



質問をする谷田川はじめ

時の萩生田大臣は「しつかりつ

です。現在英検協会はコロナ禍で試験を中止しても受験料の返金をしていません。谷田川は「オリンピックだって無観客にした際は返金をした。英検協会の判断で試験を中止してその検定料を返さないのはおかしい。」と鋭く指摘。というのも、この問題は昨年3月にも取り上げ、「消費者契約法に抵触する可能性がある」という国会答弁を得た経緯があります。そこで谷田川は「残念ながらこれは訴訟になつている。消費者庁はあの答弁をしたのだから、英検協会に対してなにかしらのアクションをすべきだった。」と追及。さらに「法的に指導まではできなかつたとしても、こういう場合は受験料を返還す

べきと強く要請すべきだ。消費者庁は何のためにあるのか！私は政治家としてそう思う。」と強く訴えました。すると最後には末松大臣から「私も頭をひねつてみたい」と真摯な答弁がありました。法律的に諸々ある中でも、消費者庁が可能な限り国民のために動くよう、谷田川は引き続き働きかけてまいります。

最後は全国実態調査で明らかになつた小中高校の教員不足について。谷田川が「教育委員会に占める教員出身者の割合が高い。学生ファーストの観点から、優秀な教員をしつかり現場に戻すことが大切」と、教育委員会における人事の在り方にについて大臣に問うと、大臣も「私も谷田川先

生と同じ思いを持った。先生のご意見もよく念頭に置きながら」と、時間を過ぎても答弁が止まらず。谷田川も末松大臣も共に県会議員の経験者。現場の教育委員会については二人とも思いました。法律的に諸々ある中でも、消費者庁が可能な限り国民に県会議員の経験者。現場の教育委員会について二人とも思いました。法律的に諸々ある中でも、消費者庁が可能な限り国民に

いが同じであることを確認できました。質問となりました。



谷田川はじめの質問は、こちらからご覧いただけます。



# 谷田川はじめの尽力により 銚子市、匝瑳市、香取市、多古町、横芝光町の3市2町が デジタル田園都市国家構想推進交付金の対象に!

皆さんは、『デジタル田園都市国家構想地方創生テレワークタイプ』というものをご存じでしょうか？これは、「転職なき移住」というキャッチフレーズに象徴されるように、地方への新たな人の流れを創出する地方公共団体に国が財政的支援をするものです。そのためのテレワークの施設整備には 1 施設に事業費の 4 分の 3、最大 6,750 万円、またそのプロモーション等に対しては最大 1,200 万円が支給されます。ところが、この対象は東京圏内においては半島地域や過疎地域のみで、多くの千葉県内の市町村は交付金を受けることができませんでした。

これをどうにかして欲しいと訴えたのが銚子市。昨年 8 月に谷田川が※「出前立憲民主党」で銚子市役所を訪問した際、越川市長が「銚子市はコロナ禍で働き方を変えつつある人々へ、ワーケーションで銚子に住んでもらおうと取り組んでいる。交付金の対象にして欲しい。」と谷田川に要望。谷田川は即座に国に働きかけ、2010 年からの 10 年間で人口減少率が 10% 以上の市町村も含まれることになり、銚子市、匝瑳市、香取市、多古町、横芝光町が新たに交付金支給の対象になりました。実は今から 3 年前にも、銚子市から「地域おこし協力隊」の費用助成の対象にして欲しいとの要望を受け、谷田川はじめが総務省に働きかけ、実現した経緯があります。

さて、この決定は政府予算が確定した昨年末にもかかわらず、申請締切は今年 1 月中旬。新たに対象になった市町は 1 か月もない期間で申請を済ませなければなりません。銚子市は期限までに申請できたものの、ほかの対象になった市町は時間的制約もあり申請しませんでした。

この交付金は、県も事業主体として受け取ることができるので、谷田川はじめは千葉県にも当該市町を後押しするよう強く要請しました。一つでも多くの市町がこの交付金を活用し、地方創生の一助になることを願わざにはいられません。



写真中央から右へ  
加瀬銚子市議  
小西参議院議員  
谷田川はじめ  
鎌倉銚子市議  
左は越川銚子市長  
他

銚子市役所にて出前立憲民主党 2021年8月18日

※「出前立憲民主党」は、党所属の国会議員や地方議員が、各市町村役場に足を運び、国政や県政に対する要望を直接聴取し、その実現をはかるものです。民主党時代から実施している活動です。

# 新生成田市場開場記念式典にて挨拶

1月12日、新生成田市場の開場記念式典が開催され、谷田川はじめも招待され、以下のような挨拶をしました。

『新生成田市場が完成したことにより、ここが日本の農水産物の輸出拠点になることが期待されます。昨年2月の予算委員会分科会で、この問題を取り上げました。農水省は一昨年11月に輸出拡大実行戦略を策定し、27の重点品目を選定し、2030年に5兆円の輸出を目指すとしています。

この戦略のキーワードは「プロダクトアウト」から「マーケットイン」だと思います。すなわち、生産者の都合で商品開発するのではなく、顧客のニーズを汲み取って商品開発を行うという考えです。農水省のやる気を強く感じます。

重点品目の中には、地元の千葉10区に関して言うと、JAかとりが取り組んでいるサツマイモ、そして醤油が含まれています。ただ残念ながら中国等14カ国には、原発事故以来輸出できないでいます。政府のお力で何とか善処されることを望みます。そして、成田空港の発展とともに、新生成田市場が大いに飛躍することを期待します。』



テープカットする谷田川(左)熊谷千葉県知事(中央)小泉成田市長(右)

## 新生成田市場開場記念



式典にて挨拶する谷田川はじめ

この新生成田市場は各売り場の様子を見ながら市場の役割を学ぶことができる見学コースも整備されています。皆さんもぜひ最新設備が整った市場を訪れてみてください！



谷田川はじめ  
テレビに出演!

谷田川はじめが BS フジのテレビ番組『ブラマヨ弾話室～ニッポン、どうかしてるぜ！～』に出演しました。

ブラマヨ談話室は、今人気のお笑いコンビ『ブラックマヨネーズ』のお二人が司会を務め、「今後のニッポンはどうなっていくのか？」を政治家や学者など様々なジャンルの専門家を招いて考察する社会派雑談バラエティ番組。

谷田川はじめは「地方都市の将来」と「新型コロナによる禁煙の加速」をテーマとした2/6放送分と、「高齢者の万引き増加」「世間体を気にしすぎる日本」を取り上げた2/13放送分に2回出演しました。

出演依頼をいただくまで『ブラマヨ』のお二人を知らなかった谷田川。政治討論番組ならまだしも、芸人さんとのバラエティ番組が務まるか？と心配しましたが、当日は政治家ならではの見識ある意見を披露する一方で、大きくボケてブラマヨの二人に突っ込まれるという笑い溢れる展開もあり、楽しい撮影となりました。



谷田川に質問をする吉本芸人の皆さん

谷田川 元 様

# ブラマヨ弾話室 ニッポンどうかしてるぜ!

収録日：2022年1月14日（金）  
【放送予定日】  
#196…2月 6日（日） 再放送…2月20日（日）  
#197…2月13日（日） 再放送…2月27日（日）

制作著作

BSフジ  
 吉本興業

名前入りの台本

# 多古町長に平山とみこ氏が当選！

## 千葉県初の女性町長誕生

2月6日、前町長の辞職に伴う多古町長選挙が実施され、谷田川が応援した平山とみこさんが見事当選を果たしました。

谷田川が応援に駆け付けた出陣式で、「町民の声を大切にした、誰もが住み続けたい多古町をつくっていかなければいけない。そのためには、町民一人一人と透明性のある町政を進めていく」と強調した平山さん。相手候補に817票の差をつけて、見事初陣を飾りました。

当選が確定すると、再び谷田川の前で「町民一人ひとりの声を大切にして、透明性のある町政に取り組んでいきたい」と抱負を語った平山とみこさん。新町長の活躍が大いに期待されます。谷田川はじめと一緒に多古町の課題に取り組んで参ります。



多古町長選挙 開票結果		
	候補者	得票数
当	平山とみこ	4,114
	菅沢ひさし	3,297



### はじめの活動写真



1/5 松下政経塾の先輩で鹿児島県指宿市長選挙に立候補した、打越あかし元衆議院議員を激励。2/6に見事初当選

1/13 衆院選で応援してくれた学生さんが国会事務所を訪問

1/18 成田商工会議所 新年の集い



# 秘書募集中!

谷田川はじめの選挙区は、成田市、香取市、旭市、銚子市、匝瑳市、多古町、東庄町、神崎町、横芝光町(旧光町のみ)から構成される千葉10区です。谷田川事務所では、選挙区内を担当する秘書を募集しています。是非、将来は政治家を目指したいという若い方は大歓迎です。あるいは、政治の世界をのぞいてみたいという小さな動機でも結構です。応募をお待ちしております。

## ポスター掲示 ご協力のお願い



今年の夏には参議院選挙が予定されています。千葉県選挙区では小西洋之氏が3期目を目指して立候補いたします。

小西議員の知名度を上げるために、左記のようなポスターを作成しました。是非とも、ご自宅の壁や扉に貼らせていただきたく、お願い申し上げます。

なお、ご協力いただける方は、谷田川はじめ事務所までご連絡下さい。

TEL 0478-54-5678

### 谷田川はじめプロフィール

1963年1月17日香取市佐原生まれ

千葉県立佐原高校、早稲田大学政治経済学部卒業

松下政経塾出身(在塾中、米国連邦下院議員政策スタッフを経験)

千葉県議会議員4期

衆議院議員3期

現在 立憲民主党政務調査会副会長

国土交通委員会、決算行政監視委員会、憲法審査会に所属

立憲民主党千葉県連副代表 千葉県ハンドボール協会会長

### ●後援会ニュース「雄志」定期購読会員募集

谷田川はじめと支援者を結ぶ機関紙「雄志」を年4回発行しています。 あなたのご意見を反映します。

**年会費一口2,000円 (何口でも可)**

購読料のお振込先

郵便振替口座 00110-9-390288 「谷田川元後援会」

冠婚葬祭等の情報がありましたら、  
谷田川事務所までご連絡下さい。

メッセージの手配をさせて頂くとともに、日程調整が  
つけば、谷田川はじめが伺います。

### 千葉県第10区在住のお知り合いの方を ご紹介ください。



ご連絡お待ちしています

**TEL 0478-54-5678  
FAX 0478-52-6991**